

ALFRED REBOUX

Propriétaire-Gérant

ABONNEMENTS :

Roubaix-Tourcoing : Trois mois... 12.50

Nord, Pas-de-Calais, Somme, Aisne, trois mois... 15 fr.

La France et l'Étranger, les frais de poste en sus.

JOURNAL DE ROUBAIX

MONITEUR POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL DU NORD

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour la publication des ANNONCES LÉGALES et JUDICIAIRES

ALFRED REBOUX

Propriétaire-Gérant

INSERTIONS :

Annonces : la ligne... 20 c.

Les abonnements et les annonces sont remis à Roubaix, au bureau du Journal, à Lille, chez M. Ogeron, au Journal, à Valenciennes, chez M. Ogeron, à Tournai, chez M. Ogeron, à Paris, chez M. Ogeron.

BOURSE DE BRUXELLES

Table with 2 columns: Rate and Value. Includes 3 0/0, 4 1/2, Emprunts (5 0/0).

4 AOUT (Services gouvernementaux)

Table with 2 columns: Rate and Value. Includes 3 0/0, 4 1/2, Emprunts (5 0/0).

(Services particuliers du Journal de Roubaix)

Table with 2 columns: Action and Value. Includes Banque de France, Société générale, Crédit foncier de France.

DEPÊCHES COMMERCIALES

New-York, 4 Aout. Change sur Londres, 4.87 1/2; change sur Paris, 5.15

DEPÊCHES COMMERCIALES

New-York, 4 Aout. Change sur Londres, 4.87 1/2; change sur Paris, 5.15

DEPÊCHES COMMERCIALES

Havre, 4 août. Cotons : Ventes 800 b. Demande plus tenue, prix fermes.

DEPÊCHES COMMERCIALES

Liverpool, 4 août. Ventes 1,500 b. Marché inchangé. Manchester calme, mieux tenu.

DEPÊCHES COMMERCIALES

New-York, 4 août. Cotons : 14 5/8.

DEPÊCHES COMMERCIALES

Liverpool, 4 août. Cotons : Ventes 15,000 b. Disponibles livrables calmes, Amérique août-septembre 7 1/8.

DEPÊCHES COMMERCIALES

Havre, 4 août. Cotons : Ventes 1,000 balles. Marché ferme. Octobre 90,50.

DEPÊCHES COMMERCIALES

New-York, 4 août. Recettes 1,000 b.

ROUBAIX 4 AOUT 1875.

Bulletin du jour

La séance du matin, hier à l'Assemblée, a été presque entièrement consacrée à l'adoption de projets de loi d'intérêt local.

réparer les chemins vicinaux et les ouvrages d'art déteriorés par les inondations, et accordant une pension de 6,000 fr. à M. Ferry Bugeaud d'Isly.

Le seul incident politique de la journée est la publication du discours-manifeste prononcé par M. Laboulaye à la réunion du centre gauche.

La majorité du 25 février, composée d'orléanistes et de républicains, a voulu se montrer magnanime.

On dirait pourtant que M. Buffet méprise ou ignore les périls dont on le menace : son regard se promène lentement sur les bancs du centre gauche.

Dans les rangs de la droite, les conservateurs ne sont pas moins rassurés que M. Buffet.

Sans doute, le groupe présidé par M. de Lavergne et composé d'orléanistes ardents ne pardonne pas au ministre de l'intérieur de s'être affranchi, avec tant de dignité et d'énergie, de la tutelle qu'un certain parti politique voulait lui imposer.

Elle bien, nous espérons que les orléanistes, dont les réunions parlementaires sont présidées par M. de Lavergne, se montreront, le 4 novembre, beaucoup plus réservés et beaucoup plus prudents.

Etus par des conservateurs, les membres dissidents du centre droit écoutent les conseils, les objections, les plaintes de leurs électeurs, qui ne peuvent voir sans une profonde tristesse des monarchistes faire cause commune avec des révolutionnaires.

Washington, il prit immédiatement la direction des affaires et s'installa à la Maison-Blanche.

La présidence d'Andrew Johnson fut des plus orageuses. Ses efforts de conciliation en faveur du Sud le rendirent suspect au parti républicain, qui voulait un régime de fer qui permettrait aux républicains d'exercer les actes les plus impies et les plus arbitraires et de s'enrichir en dépouillant les vaincus.

Les républicains firent voter par le Sénat un bill qui restreignait le droit du président à nommer aux divers emplois.

Une dépêche de New-York, du 1^{er} août, annonce la mort de l'ex-président Andrew Johnson.

Andrew Johnson était né en 1808 à Raleigh (Caroline du Sud); ayant perdu son père, à l'âge de quatre ans, il eut une jeunesse très laborieuse.

En 1835, il fut nommé à la Législative. A la session de cette année, il fit une opposition sérieuse à une mesure qui était populaire et qu'il considérait comme mauvaise, aussi ne fut-il pas réélu en 1837.

En 1841, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1843, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1853.

En 1853, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1854, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1855.

A l'expiration de son gouvernement, en 1857, M. Johnson fut élu président des Etats-Unis pour la durée de la session finissant le 3 mars 1863.

En 1857, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1858, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1859.

En 1859, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1860, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1861.

En 1861, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1862, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1863.

En 1863, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1864, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1865.

En 1865, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1866, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1867.

En 1867, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1868, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1869.

En 1869, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1870, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1871.

Washington, il prit immédiatement la direction des affaires et s'installa à la Maison-Blanche.

La présidence d'Andrew Johnson fut des plus orageuses. Ses efforts de conciliation en faveur du Sud le rendirent suspect au parti républicain, qui voulait un régime de fer qui permettrait aux républicains d'exercer les actes les plus impies et les plus arbitraires et de s'enrichir en dépouillant les vaincus.

Les républicains firent voter par le Sénat un bill qui restreignait le droit du président à nommer aux divers emplois.

Une dépêche de New-York, du 1^{er} août, annonce la mort de l'ex-président Andrew Johnson.

Andrew Johnson était né en 1808 à Raleigh (Caroline du Sud); ayant perdu son père, à l'âge de quatre ans, il eut une jeunesse très laborieuse.

En 1835, il fut nommé à la Législative. A la session de cette année, il fit une opposition sérieuse à une mesure qui était populaire et qu'il considérait comme mauvaise, aussi ne fut-il pas réélu en 1837.

En 1841, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1843, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1853.

En 1853, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1854, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1855.

A l'expiration de son gouvernement, en 1857, M. Johnson fut élu président des Etats-Unis pour la durée de la session finissant le 3 mars 1863.

En 1857, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1858, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1859.

En 1859, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1860, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1861.

En 1861, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1862, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1863.

En 1863, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1864, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1865.

En 1865, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1866, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1867.

En 1867, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1868, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1869.

En 1869, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1870, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1871.

d'un point et nous n'avons pas été les seuls à céder.

En organisant une république parlementaire, les monarchistes constitutionnels sont revenus avec confiance à un régime qu'ils ont toujours regretté.

La présidence d'Andrew Johnson fut des plus orageuses. Ses efforts de conciliation en faveur du Sud le rendirent suspect au parti républicain, qui voulait un régime de fer qui permettrait aux républicains d'exercer les actes les plus impies et les plus arbitraires et de s'enrichir en dépouillant les vaincus.

Les républicains firent voter par le Sénat un bill qui restreignait le droit du président à nommer aux divers emplois.

Une dépêche de New-York, du 1^{er} août, annonce la mort de l'ex-président Andrew Johnson.

Andrew Johnson était né en 1808 à Raleigh (Caroline du Sud); ayant perdu son père, à l'âge de quatre ans, il eut une jeunesse très laborieuse.

En 1835, il fut nommé à la Législative. A la session de cette année, il fit une opposition sérieuse à une mesure qui était populaire et qu'il considérait comme mauvaise, aussi ne fut-il pas réélu en 1837.

En 1841, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1843, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1853.

En 1853, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1854, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1855.

A l'expiration de son gouvernement, en 1857, M. Johnson fut élu président des Etats-Unis pour la durée de la session finissant le 3 mars 1863.

En 1857, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1858, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1859.

En 1859, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1860, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1861.

En 1861, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1862, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1863.

En 1863, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1864, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1865.

En 1865, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1866, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1867.

En 1867, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1868, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1869.

Depuis cinq ans, la moitié de la France est soumise à l'état de siège; c'est un régime contraire à toutes nos idées libérales; depuis cinq ans nous n'avons cessé de protester; mais qui jamais il nous est possible de nous résigner à la veille des élections.

La présidence d'Andrew Johnson fut des plus orageuses. Ses efforts de conciliation en faveur du Sud le rendirent suspect au parti républicain, qui voulait un régime de fer qui permettrait aux républicains d'exercer les actes les plus impies et les plus arbitraires et de s'enrichir en dépouillant les vaincus.

Les républicains firent voter par le Sénat un bill qui restreignait le droit du président à nommer aux divers emplois.

Une dépêche de New-York, du 1^{er} août, annonce la mort de l'ex-président Andrew Johnson.

Andrew Johnson était né en 1808 à Raleigh (Caroline du Sud); ayant perdu son père, à l'âge de quatre ans, il eut une jeunesse très laborieuse.

En 1835, il fut nommé à la Législative. A la session de cette année, il fit une opposition sérieuse à une mesure qui était populaire et qu'il considérait comme mauvaise, aussi ne fut-il pas réélu en 1837.

En 1841, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1843, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1853.

En 1853, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1854, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1855.

A l'expiration de son gouvernement, en 1857, M. Johnson fut élu président des Etats-Unis pour la durée de la session finissant le 3 mars 1863.

En 1857, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1858, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1859.

En 1859, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1860, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1861.

En 1861, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1862, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1863.

En 1863, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1864, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1865.

En 1865, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1866, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1867.

En 1867, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1868, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1869.

En 1869, il fut élu au Sénat de l'Etat. En 1870, il entra au Congrès où des élections successives le maintinrent jusqu'en 1871.

Feuilleton du Journal de Roubaix

DU 3 AOUT 1875.

— 80 —

PATIRA

PAR

RAOUL DE NAVERY

XXV. — LA FIN D'UN MARTYRE.

(Suite).

On la distinguait à peine sous la feuillée, car elle était couverte d'un amas de branches flétries. Patira dérangea la cloison de genêts, posa Jeanne sur un tas de fougère sèche, introduisit la marquise de Coëtquen, et dit avec l'expression d'une reconnaissance profonde : — Merci, mon Dieu, de les avoir sauvés!

pendant vous respirez!... Tandis qu'une lampe brûle devant votre tombeau dans la chapelle des cordeliers de Dinan, vous caressez le fils de monseigneur Tanguy à l'abri d'une hutte de sabotier... Qui nous prouve que l'apparent trépas de monseigneur n'est pas le fait du comte Florent et de son frère? ne peuvent-ils l'avoir séquestré comme ils firent de vous? Je sais bien qu'ils ont montré son testament au chapelain, mais il n'est pas plus difficile d'imiter l'écriture d'un homme que de rendre une créature vivante semblable à une trépassée comme vous sembliez l'être...

tour des rayons de l'aurore et des splendeurs du matin. Patira ouvrit la porte de genêts : — Si je ne vais pas à la forge, dit-il, le maître s'étonnera, et il ne faut pas qu'il s'étonne... — Non, ajouta Jeanne, il ne le faut pas. — Comment vivrez-vous pendant ce temps? — Blanche sentit alors, dans la poche de sa robe, le morceau de pain de Kadou l'aveugle. — Nous avons de quoi manger... dit-elle. — Un faible hélement qui se fit entendre à quelque distance arracha un cri de surprise et de joie à la Fileuse. — La chèvre! dit-elle, la chèvre qui cherche son nourrisson! — Les deux doigts sur ses lèvres, Patira siffla un air doux et lent. — Un second hélement se fit entendre, et la Belle bondit jusqu'à l'entrée de la loge. — Je n'avais pas encore rentré les chèvres, dit Jeanne, quand le misérable... — Ne me le nommez pas, je le connais. — Blanche caressait la tête cornue de la douce bête qui se couchait à ses pieds et léchait les mains d'Hervé. — Pars, mon enfant, dit la marquise

à Patira; Dieu pourvoit à tout, ne sois pas en peine... — Que vous faut-il pour vous soigner, la Fileuse? — Un peu de vieux linge; Claudie t'en donnera. — J'apporterai des provisions ce soir. — Adieu, Patira! dit la Fileuse d'une voix émue. — Adieu, mon enfant! dit Blanche d'une voix maternelle. L'apprenti s'éloigna en courant. — C'est lâche! disait-il, deux fois lâche! une vieille femme, un enfant! Tout cela pour arriver à moi... car Patira frappé dans ce qu'il aime est sans doute condamné d'avance... Faudra voir, pourtant! faudra voir... Si j'étais madame Blanche, je me sauverais à Nantes dès que mes forces seraient revenues... et je choiserais pour me défendre les matelots de Jean Halgan. En voilà des loups de mer à qui la besogne d'escharbouiller de mauvaises gens ne fait pas peur!... Pour ce qui est de la Jeanne, au cas où elle pardonnerait, je n'oublierais pas, moi! Je suis presque un enfant par l'âge, mais pour le courage je défierais tous les Bretons! — Le visage de l'enfant s'était coloré, son cœur battait avec violence, tout son être vibrait sous l'empire d'une exaltation puissante. Il comprit que

l'excès de son émotion le pouvait trahir, et avant d'arriver à la forge il commanda à sa figure, d'ordinaire pâle et d'expression souffreteuse, de reprendre son masque. Il y réussit d'une façon complète, et lorsqu'il franchit le seuil de la maison de Jean l'Enclume, la tristesse seule, une sorte de tristesse hébétée, se lisait dans ses regards. — Kadoc et Trécor riaient d'un gros rire en affilant des outils. — Car ils n'étaient pas morts, les deux misérables découverts par Jean l'Enclume au moment où, croyant s'emparer du trésor des pouliquets, ils allaient tout simplement dérober les éparques de leur patron. — Une terreur superstitieuse autant que la force herculéenne du forgeron les maintint à demi étranglés dans la grotte; l'évanouissement suivit cette leçon violente, et quand ils en sortirent respirant à peine, les yeux sortis à demi de l'orbite, l'aube blanchissait déjà la lande. — Leur esprit flottait dans des brouillards; ils ne se rendaient pas un compte bien exact de ce qui venait de se passer. — Le premier, Trécor, retrouva assez de voix pour demander à son complice : — Es-tu mort, Kadoc? — M'est avis que je n'en vaux guère mieux.

LETTRE DE PARIS

Correspondance particulière du Journal de Roubaix

Paris, mardi 3 août 1875.

La loi sur le Sénat a été votée hier par 533 voix contre 72. Ces 72 opposants appartiennent à l'extrême gauche,

— Si tu m'en crois, reprit l'Encorné, nous garderons le silence sur notre jolie expédition... Le grand diable qui défend le trésor des pouliquets a la poigne solide... Tonnerre de Brest! j'ai cru qu'il me cassait le cou net comme un verre. — Et moi, quand il me cognait le front contre terre, j'ai cru que mon crâne se fendait. — Irons-nous à la forge? demanda Kadoc. — Sans doute, afin de ne pas donner de soupçons. — Mais nous avons des figures de pendus. — Tu diras que nous nous sommes battus. — Au fait! ça nous arrive assez souvent. — Prends mon bras, dit Trécor; faisons une station au cabaret de Corentin; buvons un pot de cidre pour élargir le tuyau de la respiration et nous débrouiller les idées, et nous irons ensuite à la forge! — Je te disais bien que les histoires de la Fileuse étaient des frimés: tu n'as pas voulu me croire. — Toi! tu as dit cela? c'est un mensonge! Tu croyais au trésor des pouliquets. — C'est pas vrai! — C'est vrai!